

Le professeur en franc-maçonnerie veut lui débiter son chapelet appris dans le *Diable au XIX siècle* dans les bouquins de Taxil; il lui raconte des histoires de brigands sur Fribourg, mais, lui, le pauvre évêque n'en connaît rien du tout; au contraire, il se récrie, il défend ses administres catholiques, contre les accusations et les mensonges de ces mystifications d'exportation et contre les jobards exotiques qui les colportent en Europe.

Ce passage de la lettre du professeur est typique:

"Je voulais avoir de M. Fraznière des renseignements précis sur la franc-maçonnerie en Suisse, particulièrement à propos de la fameuse grotte maçonnique, à Fribourg même, dont il a été souvent question dans les journaux en ces dernières années. M. l'abbé, n'ayant pas fait une étude spéciale de la question, n'a pas pu me renseigner beaucoup là-dessus.

"Quant à Mlle Lucie Cloraz, dont il a souvent été question dans les journaux, M. l'abbé Fraznière ne la croit pas coupable des horreurs qu'on lui a reprochées. Il affirme même qu'elle a été certainement calomniée".

Je me demande un peu quelle impression cela doit faire sur un évêque français, de voir un petit *rapiat* de journaliste québécois, s'installer chez lui et lui débiter sur ce qui se passe dans son diocèse, sur des personnes respectables de son diocèse, des sornettes puisées dans les livres imposteurs du pseudo-docteur Bataille et du repris de justice Léo Taxil?

Je me demande aussi quelle force de caractère il a fallu à ce digne prélat, pour ne pas faire mettre dehors Tardivel, comme un mauvais farceur ou un dangereux imbécile?

Tardivel visite Genève, Grenoble, Lyon et là s'arrête son récit de voyage.

"Une lettre reçue de Paris, à mon passage à Grenoble, m'a décidé de changer mon itinéraire, Je voulais passer par l'Espagne et prendre la mer à Gibraltar".

Toujours dans les intérêts de la franc-maçonnerie?

Il ne s'embêtait pas, Tardivel, avec l'argent des curés de Québec.

"Je n'en ferai rien. Il faut que je retourne à

Paris, où je ne ferai cependant qu'un très court séjour. Mais avant de gagner la capitale je vais passer quelques jours chez mes parents de l'Auvergne".

Ah ça, Tardivel est auvergnat, ma foi tant mieux.

D'abord, cela explique son style.

Et puis

Ni homme, ni femme, suivant le dicton.

À i homme, ni femme, ieu que castor!

Continuez Tardivel, continuez!

Et, au prochain voyage.

VIATOR.

LA REVOLUTION DANS QUEBEC

Mgr Langevin ne semble pas satisfait du règlement de la question des écoles, et pour mieux manifester son mécontentement, il va soulever, paraît-il, une révolution dans la Province de Québec.

Nous allons donc être plongé dans les horreurs de la guerre civile, et le Canada se paiera le luxe d'un '89 tout comme la France. Il ne manque plus que cela pour rendre le peuple Canadien tout-à-fait heureux.

Il n'y a pas le moindre doute, que Mgr Langevin, désirerait voir une petite révolution, qui lui permettrait de chasser ces infâmes rouges du pays, mais nous pouvons lui prédire, que son désir ne sera pas exaucé de la manière qu'il l'entend. Il se fait une révolution en ce moment dans la Province. Elle dure même depuis quelques années, mais ce n'est pas dans le sens rêvé par les rétrogrades qu'elle s'accomplit.

Le peuple Canadien s'émancipe et s'arrache petit à petit, des ténèbres de l'ignorance où son clergé l'a toujours tenu, et il finira bien par conquérir sa liberté.

LIBERAL.

IL EST PRUDENT D'EN AVOIR SOUS LA MAIN

Si votre enfant est pris pendant la nuit de rhume, toux grêle, mal de gorge ou de tout autre affection pulmonaire, administrer lui immédiatement une dose de BAUME RHUMAL et continuez le traitement jusqu'à parfaite guérison. C'est un remède sûr, prompt, et efficace, 25c partout.